



(/catalunya/)

Catalunya (/catalunya/) / **Barcelona** (/catalunya/barcelona/)

Entrevista | Daniela Ortiz

"En los contextos africanos o latinoamericanos las ONG son un brazo más del colonialismo"

- ▶ Daniela Ortiz es una activista y artista peruana que investiga y cuestiona el sistema de control migratorio de la UE
- ▶ "Es insultante que ese ayuntamiento que pretende cerrar el CIE esté apoyando a la policía en operativos que implican pedir los papeles a estas personas que están en situación irregular"
- ▶ "¿Por qué para nosotros derechos humanos y para ustedes todos los demás? Parece que todo se reduzca al derecho a que no te maten"

Andrea Pérez (/autores/andrea_perez/)

13/07/2016 - 18:27h



La artista Daniela Ortiz en el parque del Clot en Barcelona SANDRA LÁZARO

Su creación es inseparable del activismo. Investiga y cuestiona el sistema de control migratorio de la Unión Europea, pero también el discurso político y mediático en relación con las personas migrantes. Daniela Ortiz es una artista peruana que reside en Barcelona y está cansada de tener que dar explicaciones de por qué está aquí.

Este miércoles se iba a desalojar el Espacio del Inmigrante del Raval, uno de los lugares de Barcelona donde, según Ortiz, se desarrollan actividades de vital importancia para las personas migrantes. Jaume Asens, Teniente de Alcalde del ayuntamiento de Barcelona, ha expresado su satisfacción por la prórroga del desalojo, recordando que el Espacio es un "proyecto valioso para la ciudad". Ortiz ha recordado que muchos desalojos se producen en agosto porque así es más difícil movilizar a la población para que ofrezca resistencia. Mientras tanto, la ciudad se enfrenta a otras problemáticas que afectan directamente a la población migrante. Es el caso de la controversia alrededor del cierre del Centro de Internamiento de Inmigrantes (CIE) o la división de opiniones en relación a la venta ambulante.

El ayuntamiento de Barcelona está realizando algunas políticas directamente relacionadas con los derechos de los migrantes. ¿Llegarán a alguna parte?

Yo lo que siempre planteo a los grupos no mayoritarios de izquierda es que el camino para llegar a las grandes cosas como cerrar el Centro de Internamiento de Extranjeros (CIE) está lleno de pequeños pasos. Me parece muy bien que digan que quieren cerrar el CIE, pero también me parece muy hipócrita que haya políticas de cambio que ellos podrían hacer de un día para otro y no las hagan.

¿Por ejemplo?

Hay muchos espacios de poder. Uno de ellos es la venta ambulante. Es insultante que ese ayuntamiento que pretende cerrar el CIE esté apoyando a la policía en operativos que implican pedir los papeles a estas personas que están en situación irregular. Toda la cuestión de la venta ambulante ha estado rodeada de una campaña publicitaria por parte de algunas asociaciones de vecinos que usaban argumentos netamente racistas. Una federación de comerciantes argumentaba que no se iba a sentar en la primera mesa de diálogo porque las personas del Sindicato Popular de Vendedores Ambulantes eran inmigrantes ilegales y no los consideraban un sujeto legítimo para negociar. El Ayuntamiento respetó ese argumento y recogió sus demandas.

¿Tiene derecho a voto?

No, en España hablan de democracia pero yo hace nueve años que vivo aquí y como mucho puedo votar en las elecciones municipales.

¿Y si pudiera votar en las próximas elecciones generales?

En Perú siempre funciona la lógica del “mal menor” pero, viendo la deriva de Podemos, posiblemente me abstendría. No obstante, mi derecho a voto siempre lo planteo como un cambio y no como una reivindicación personal. Creo que el hecho de que no tengamos derecho a voto facilita mucho el discurso racista y xenófobo. Hace que haya discurso sobre nosotros pero no hacia nosotros.



Daniela Ortiz critica las políticas de Barcelona contra la venta ambulante SANDRA LÁZARO

¿El ciudadano europeo decide sobre los derechos del migrante?

Cuando se habla del tema migrante se habla de ofrecer a ciudadanos de pleno derecho políticas en relación a los migrantes, pero nunca nos hablan a nosotros. Por parte de la izquierda blanca, siempre se habla de derechos humanos para los inmigrantes y refugiados y derechos civiles y políticos para los ciudadanos. ¿Por qué para nosotros derechos humanos y para ustedes todos los demás? Parece que todo se reduzca al derecho a que no te maten. Son pocos los colectivos que no reducen su discurso sobre los migrantes a los derechos humanos.

¿Hay alguno de esos colectivos que le genere más confianza?

En el ámbito catalán, yo personalmente confío más en la CUP. Creo que la posición que tienen respecto al tema de las políticas de control migratorio es más radical que la que se limita a los derechos humanos. Además desde la CUP creo que se entiende la identidad como algo no necesariamente negativo, no como en los partidos como En Comú Podem o Podemos, donde hay una negativa a hablar de la identidad. Se trata de una izquierda blanca universalista que cree que ser europeo no es una identidad. Aun así creo que la CUP debería trabajar algunas cosas.

Suele mencionar la exigencia de la lengua catalana para conseguir el permiso de residencia...

Sí, es una traba burocrática para las personas migrantes. No es un "aprende la lengua y sé parte de nosotros", sino un "aprende la lengua o no vas a poder renovar tu permiso de residencia". Grupos del parlamento catalán como ICV, ERC o la CUP podrían tener poder para cambiar eso.

Siempre calificas estos partidos de "izquierda", pero "blanca"...

Es una noción que existe desde hace muchos años. Hay mucho escrito sobre la perspectiva casi procolonialista de Marx. Este discurso de "trabajadores del mundo, hay que unirse"... Es muy difícil que se una un campesino en Perú con un trabajador de la SEAT en España porque sus condiciones de vida y opresiones son completamente distintas. Ni siquiera desde un punto de vista marxista se entiende a los migrantes como parte de la clase trabajadora, cuando la Ley de Extranjería es una herramienta para crear una clase trabajadora mucho más precaria.

¿Los migrantes se conciben como un "problema" también desde la izquierda?

Vicenç Navarro, que ha hecho el programa económico de Podemos, defiende que quien paga el coste de la integración de la población migrante es la clase trabajadora y entoces por eso es visto por ellos como algo negativo.

Yo vivo aquí desde hace nueve años, pagando impuestos y trabajando, y todavía estoy bajo la Ley de Extranjería. Que saque la cuenta Navarro de cuánto dinero se queda Hacienda y la Seguridad Social de trabajadores migrantes a los cuales se les retira el permiso de residencia y no tienen derecho a nada más que a una deportación. Que saque la cuenta de cuánto dinero se ha quedado el estado español de gente deportada, o de cuántos impuestos pagamos relacionados con cosas a las que no tenemos derecho.



La artista ha investigado a las empresas relacionadas con el control migratorio SANDRA LÁZARO

Tampoco se sintió identificada con el 15M.

Cuando digo que en los reclamos del 15M no existía nada que tuviera que ver con el sistema de control migratorio, la gente siempre me responde: "Bueno, pero en la acampada había una carpa". Sí, había una carpa seguro en algún lado y alguien mencionaría el tema pero ¿cómo puede ser que habiendo 40.000 desaparecidos en las fronteras de Europa, 300 CIEs, un sistema brutal de deportación de inmigrantes, no haya en el 15M una verdadera denuncia de esta violencia?

¿El tema de los refugiados ha conseguido poner de relieve estas cuestiones?

Me parece como muy tarde. ¿Con 40 mil muertos encima te vas a poner a hablar de refugiados? En relación a los refugiados, hay que decir que sólo tienen protección internacional, y no asilo, y que están aún más controlados que los migrantes. La empresa Conceptivity, que hace un sistema de control a través de huellas dactilares para evitar que las personas refugiadas lleguen a los países del norte, recibió unos 40 millones de euros.

¿Es un negocio para estas empresas?

Para la constitución del sistema Eurosur, fueron unos cinco años de becas donde lobbies como el European Organization for Security organizaba eventos al que acudían la gente de la comisión europea, las empresas implicadas y Frontex, que es la bisagra de todo este tema. Y luego están las ONG. Gran parte del dinero para atender a los refugiados se lo han dado a Cruz Roja y a ACNUR, que son cómplices directos del sistema de control migratorio.

¿En qué sentido?

La Cruz Roja trabaja en el CIE y ACNUR pasa información a Frontex de forma directa desde hace años. Yo he visto a gente de esta ONG entrando en las oficinas de Frontex para trabajar allí a diario. Se trata de una industria de los derechos humanos. ACNUR, Cruz Roja, Cáritas o Amnistía Internacional colaboran directamente con el sistema de control migratorio para realizar un lavado de imagen de Frontex. Por otro lado, hacen una utilización de la población refugiada-migrante racializada donde se genera una imagen de inferioridad.

La publicidad que podemos ver en la televisión o en el metro, ¿por ejemplo?

Sí, siempre sitúan al ciudadano blanco como el sujeto del cambio, "todo depende de ti" y el otro es un sujeto pasivo. Las propagandas de niños que muestran al ciudadano que él tiene todo el poder para cambiar el futuro de esa persona. Hay una especie de delegación mediante un pago de la culpa del ciudadano europeo. En los contextos africanos o latinoamericanos, las ONG son un brazo más del colonialismo. Aquí, sin embargo, siempre se ha visto bien todo esto de la cooperación...



Para Ortiz la solución a los problemas de los migrantes no está en las manos de la "izquierda blanca" SANDRA LÁZARO

¿Entiende la cooperación como algo negativo?

Me da risa cuando hablan de la cooperación, porque no se trata de que estemos bien en nuestros países para que no vengamos, se trata de que nosotros tengamos derecho a la libre circulación. En un mundo globalizado como el actual, eso genera dinero. Hay un monopolio de la economía que se genera a través de la movilidad. Así que, en vez de venir con cooperaciones, lucha para que tengamos el mismo derecho que los europeos a movernos. A veces, algunos creen que por el hecho de ser de izquierdas ya no son racistas y no es así.

¿La izquierda europea asumirá algún día las demandas de las personas migrantes?

Puede ser una aliada, pero no creo que vaya a solucionar nuestros problemas. Ni quiero. Queremos reivindicarnos a nosotros como sujeto político y buscar nuestras propias soluciones. En las zonas de la frontera entre Grecia y Turquía, por ejemplo, está empezando a haber una resistencia que no se reconoce como tal. No sé cuántas veces han quemado Centros de Internamiento de Inmigrantes en Italia o se han hecho acciones de resistencia contra procesos de deportación... todas esas son formas de resistencia política organizada, pero no se entienden como tal. En cambio, el activista blanco que va a Lesbos sí que aparece como el gran revolucionario. Hay un hiperreconocimiento tanto a nivel social como institucional de todo lo que se hace con el tema migrante. Muchas veces me produce vergüenza ajena.

13/07/2016 - 18:27h

COMENTARIOS



(/usuarios/perfiles/6173/frigopie.html)

#2 (#comment_2) frigopie (/usuarios/perfiles/6173/frigopie.html)
| 13/07/2016 - 22:19h

Me parece un titular bastante desafortunado. La mayor parte de la entrevista trata de la situación de los migrantes en España y de la actitud de los españoles tanto hacia ellos como hacia el Sur en general. El titular da a entender que se va a centrar en el rol de las ONGs, lo que se hace sólo en un par de preguntas - bastante de brocha gorda.



(/usuarios/perfiles/40494/pablotuatar.html)

#6 (#comment_6) pablotuatar (/usuarios/perfiles/40494/pablotuatar.html)
| 14/07/2016 - 10:52h

#4 Creo que caes en una confusión (bastante común, por cierto) al no diferenciar dos argumentos diferentes y perfectamente compatibles: 1) La mayoría de las personas que colaboran con ONGs lo hacen con la mejor intención, y 2) Las ONGs contribuyen a mantener el orden mundial establecido. El primer argumento es evidente, el segundo quizás no tanto y es ahí donde está la discusión. Lo que es evidente es que actuar de buena fe no implica necesariamente haber comprendido las causas del problema que uno pretende resolver y, por tanto, alguien puede estar actuando equivocadamente con su mejor intención. Saludos.

(/usuarios/perfiles/20955/Warrior.html)

#3 (#comment_3) Warrior (/usuarios/perfiles/20955/Warrior.html)
| 14/07/2016 - 09:17h

Por fin se oye claro y alto! Aquí todo el mundo alaba la cooperación igual que las misiones años atrás, rollo secta, pues Daniela da en el clavo y los españoles deben entender que las "ONG son un brazo más del colonialismo". Y el cooperante por lo general (repito, general) va creyéndose una especie de salvador o de Dios cuando en realidad su trabajo no va a mejorar las condiciones de un país (quizás de un grupo de personas, pero que miren un país lleno de ONG como esta, solo agarba el problema) (esas poblaciones piensan que para mejorar tienen tener una ONG y se olvidan que tienen un gobierno al que reivindicar). Y hay que tomar conciencia en esto, porque ayudar para el desarrollo de todos los países es apoyar políticas de Comercio iguales para todos, aplicar la ley internacional contra gobiernos contrarios a sus ciudadanos y apoyar solo gobiernos que trabajan en derechos. Como bien dice Daniela, no solo derechos humanos, eso es básico, también derechos laborales, de vida digna, de igualdad y libertad...



(/usuarios/perfiles/56069/Daniela_Ortiz.html)

#10 (#comment_10) Daniela Ortiz (/usuarios/perfiles/56069/Daniela_Ortiz.html)
| 14/07/2016 - 11:06h

Dado que se ha centrado el debate en el tema de las ONGs y cooperación, dejo este vídeo donde explico en detalle la colaboración de ACNUR, Amnistía Internacional y otras organizaciones con las deportaciones colectivas realizadas por FRONTEX: <https://www.youtube.com/watch?v=K-8827ECpOs>
Este es solo un ejemplo. Recomiendo leer el libro "Quién invade a quién Del colonialismo al II Plan África" de Eduardo Romero para hacerse una idea de la cooperación española en diversos países africanos y recomiendo recordar que son varios movimientos de izquierda en latinoamérica los que denuncian las ong's extranjeras como un brazo del colonialismo.

Acá dejo una charla en donde explico varios de estos temas de una forma más profunda y detallada: <http://desorg.org/titols/sistema-de-control-migratorio-blanquitud-y-eurocentrismo/>



(/usuarios/perfiles/68968/germanbz.html)

#4 (#comment_4) **germanbz** (/usuarios/perfiles/68968/germanbz.html)

| 14/07/2016 - 09:31h

#3 supongo que todos los cínicos que se pasan la vida amargados criticando todo el mundo por cualquier razón desde su casa, piensan que todo el mundo es igual de cínico que ellos, pero craso error, te puedo asegurar que la inmensa mayoría de las personas que están en medicos sin fronteras y muchas más organizaciones tienen muy poco de "colonialistas" y mucho de solidarios. De hecho mientras hoy en algún lugar están vacunando a crios en zonas de guerra, tu aporte a la mejora de las personas es echar bilis contra ellos.



(/usuarios/perfiles/51617/Patrullero_Mancuso.html)

#1 (#comment_1) **Patrullero_Mancuso** (/usuarios/perfiles/51617/Patrullero_Mancuso.html)

| 13/07/2016 - 20:55h

Dice muchas verdades y no es complaciente con ningún partido. Vemos a los migrantes de forma forma superior y condescendiente cuando son ciudadanos tan del mundo como nosotros con los mismos derechos y deberes.



(/usuarios/perfiles/81121/Grillo39.html)

#17 (#comment_17) **Grillo39** (/usuarios/perfiles/81121/Grillo39.html)

| 14/07/2016 - 13:26h

Interesante entrevista de la que se pueden sacar muchas cosas si tienes la mente abierta y estás dispuesto a revisarte. Algunos comentarios son verdaderamente patéticos... me pregunto si genera tanto rechazo simplemente por sus opiniones o hay que añadirle el factor de que además es una mujer.



(/usuarios/perfiles/2105/Arzamas16.html)

#15 (#comment_15) **Arzamas16** (/usuarios/perfiles/2105/Arzamas16.html)

| 14/07/2016 - 13:07h

#9 Mira Daniela es muy simple. Si tan malo es el neocolonialismo y las ONG's que salvan de hambre y enfermedades a MILLONES de personas (no sé a cuantos habrás salvado tú en toda tu vida) lo tienen requetechupado, que hagan como desde hace cientos de años llevamos haciendo estos malditos blancos, que se rebelen, que se levanten, que luchen por sus derechos y que se arriesguen a perder algo si quieren ganarlo todo. Lo otro, lo que tú defiendes, que es que los más jóvenes y fuertes se larguen para buscarse la vida, mientras sus sociedades siguen languideciendo no es solución, ni parche, ni nada. Una estafa piramidal diría yo y una estupenda muestra de cobardía política.



(/usuarios/perfiles/2105/Arzamas16.html)

#14 (#comment_14) **Arzamas16** (/usuarios/perfiles/2105/Arzamas16.html)

| 14/07/2016 - 13:00h

#7 La pregunta sería ¿Que hace eldiario.es entrevistando a una tipa que no conoce ni cristo?. Aquí cualquier tonto hace relojes. Y esta señorita ha montado una relojería.



(/usuarios/perfiles/68173/Horacio_Espinosa.html)

#26 (#comment_26) **Horacio Espinosa** (/usuarios/perfiles/68173/Horacio_Espinosa.html)

| 14/07/2016 - 20:01h

Todo bien, pero en el caso de los manteros reducirlo a un problema racial es un absoluto error y una falta de miras: el problema no es racial sino de la obsesión de los gobiernos modernos en controlar el espacio público, por un lado y por el otro, la lógica neoliberal en torno a las mercancías, la invención de los derechos de propiedad intelectual e industrial como forma de extracción de ganancias y generar plusvalías artificiales. En suma, el problema se llama Capitalismo.



(/usuarios/perfiles/56069/Daniela_Ortiz.html)

#9 (#comment_9) **Daniela Ortiz** (/usuarios/perfiles/56069/Daniela_Ortiz.html)

| 14/07/2016 - 11:05h

Dado que se ha centrado el debate en el tema de las ONGs y cooperación, dejo este vídeo donde explico en detalle la colaboración de ACNUR, Amnistía Internacional y otras organizaciones con las deportaciones colectivas organizadas por FRONTEX: <https://www.youtube.com/watch?v=K-8827ECpOs>
Este es solo un ejemplo. Recomiendo leer el libro "Quién invade a quién Del colonialismo al II Plan África" de Eduardo Romero para hacerse una idea de la cooperación española en diversos países africanos y recomiendo recordar que son varios movimientos de izquierda en latinoamérica los que denuncian las ong's extranjeras como un brazo del colonialismo.

Acá dejo una charla en donde explico varios de estos temas de una forma más profunda y detallada: <http://desorg.org/titols/sistema-de-control-migratorio-blanquitud-y-eurocentrismo/>



(/usuarios/perfiles/52866/Alarife.html)

#12 (#comment_12) **Alarife** (/usuarios/perfiles/52866/Alarife.html)

| 14/07/2016 - 12:32h

Me ha abierto los ojos en temas que ya pensaba pero no era capaz de concretar. Lo que echo de menos son soluciones efectivas para sociedades tan conservadoras como las europeas donde el miedo se vende cada día en los centros de poder. Efectivamente, ni siquiera los partidos de izquierdas pueden apoyar abiertamente derechos como el de la "libre circulación de personas" sin ser tachados de extremistas, radicales o ultras. La ciudadanía europea ha sido educada en el miedo, compra miedo y huye de los "extremismos" con toda naturalidad. Como muestra, el botón del Brexit de los británicos



(/usuarios/perfiles/75280/mst57.html)

#8 (#comment_8) **mst57** (/usuarios/perfiles/75280/mst57.html)

| 14/07/2016 - 11:04h

Francaamente, ¿esta tía merece una entrevista?. ¿A quién representa? ¿Qué nos importan las majaderías que dice? ¿Qué hace ella por toda esa gente a las que atienden las ONG que ella desprecia?. Dice que votaría a la CUP y después se queja de que la obliguen a aprender catalán. Una empanada mental importante.



(/usuarios/perfiles/2105/Arzamas16.html)

#13 (#comment_13) **Arzamas16** (/usuarios/perfiles/2105/Arzamas16.html)

| 14/07/2016 - 12:57h

Una chica anti-todo que no estaría de más que se volviera a Perú para incidir allí en sus demandas que seguro que serán maravillosamente acogidas y dónde tiene muchos más problemas que resolver que aquí. Por cierto tildar a algo peyorativamente de "blanco" es tan racista como cuando se le tilda de "negro".



(/usuarios/perfiles/73140/PEPA-a-L0BA.html)

#25 (#comment_25) **PEPA-a-L0BA** (/usuarios/perfiles/73140/PEPA-a-L0BA.html)

| 14/07/2016 - 19:21h

.. las ONG's y las "ayudas al desarrollo", no son más que limosnas para lavar la cara del sistema, al tiempo que sirven como vehículo de alienación y adoctrinamiento.. para evitar que se ponga en tela de juicio y esconder del punto de mira que es el propio sistema capitalista el que genera las desigualdades pues en eso se sostiene un sistema corrupto y depredador en sí mismo...jamás se paliarán estas desigualdades a través de los mecanismos que los representantes del propio sistema crean para diluir su total responsabilidad para perpetuarse....



(/usuarios/perfiles/7685/joananton.html)

#18 (#comment_18) **joananton** (/usuarios/perfiles/7685/joananton.html)

| 14/07/2016 - 13:33h

Y no sólo en Sudamérica o África. Nos podríamos preguntar por las actividades de algunas ONG´s en los países exsoviéticos o de la antigua Yugoslavia. También sería interesante estudiar la distinta dureza y ruido mediático de las denuncias, dependiendo de las alianzas geoestratégicas del país objeto de la vigilancia. En fin, que yo de las ONG,s no me fío, aunque les reconozca que para casos individuales y/o de pequeños grupos humanos, si pueden ofrecer soluciones en algunas ocasiones.



(/usuarios/perfiles/45582/Rafael_Centeno_de_la_Encina.html)

#22 (#comment_22) **Rafael Centeno de la Encina** (/usuarios/perfiles/45582/Rafael_Centeno_de_la_Encina.html)

| 14/07/2016 - 15:22h

...compañerita...he sido emigrante y NO le puedo negar el derecho natural de EMIGRAR...

...CON LOS AÑOS y con MARX...he "aprendido" que es en el lugar de nacimiento...

donde debemos luchar para cambiar la sociedad CAPITALISTA...

...no se enfade...gracias...y creo en esa frase de ciudadanos Y ciudadanas del Mundo... UNIOS.....para cambiar el Mundo...por otro mejor...posible Y necesario...



(/usuarios/perfiles/2105/Arzamas16.html)

#16 (#comment_16) Arzamas16 (/usuarios/perfiles/2105/Arzamas16.html)

| 14/07/2016 - 13:21h

#12 La ciudadanía europea se comporta como cualquier otra ciudadanía del mundo, no es ni mejor ni peor, son las circunstancias diferentes las que nos hacen actuar de diferente manera. El europeo trata de preservar todo aquello que ha conseguido él y sus antecesores durante miles de años, empezando por la cultura y siguiendo por el bienestar social y económico. Y los que vienen no lo hacen movidos por un sentimiento altruista de "ayudarnos" si no egoísta de vivir como lo hacemos nosotros. Igual de egoísta que el del europeo. A todos aquellos megaguays que habláis de "derribar fronteras" yo les diría que desarrollaran esa idea, de como sería una sociedad europea, con sus avances y logros del Siglo XXI a la que de repente empezaran a llegar MILLONES de personas con muy distintas ideas y formas de entender la vida. Ideas que en muchos casos chocan frontalmente con aquellas que son comúnmente aceptadas y que defendemos como avances. Si te das una vuelta por uno de los barrios con población musulmana y ves a muchas mujeres tapadas de arriba abajo verás a qué me refiero. Y si te parece fenomenal y respetable que en Europa haya millones de mujeres que viven bajo la imposición islámica de ser consideradas inferiores al hombre pues entonces llegaremos a un punto dónde no nos pondremos de acuerdo. Y eso por no entrar en el tema económico y del fuerte aumento de la competitividad laboral que supondría esa masiva entrada de personas con escasa o nula formación. Que parece que os pensáis que Europa es un saco sin fondo donde todo el que lo desee cabe sin que nos veamos afectados por ello. Y claro, ahí entra ese egoísmo al que me refería.



(/usuarios/perfiles/1306/Luis_Fernando_Arean.html)

#19 (#comment_19) Luis Fernando Areán (/usuarios/perfiles/1306/Luis_Fernando_Arean.html)

| 14/07/2016 - 14:17h

La gente que lo critica todo (incluyendo a las ONGs) para obtener algo inalcanzable (libre circulación) simplemente está condenando a quien dice defender a ser aún más miserable. Pragmatismo contra quijotismo, joder. Sancho Panza hizo más bien en una semana en la ínsula Barataria que Don Quijote en todas sus aventuras.



(/usuarios/perfiles/113411/Fegelein.html)

#7 (#comment_7) Fegelein (/usuarios/perfiles/113411/Fegelein.html)

| 14/07/2016 - 10:56h

Esta Sra. es tan moderna, tan moderna que sale de la izquierda y cae por un precipicio.

Sin ONG, sin planes al desarrollo y otras ayudas en Perú estarían de HAMBRE hasta los ojos.

Que mire esta líder las ayudas del todo el mundo hacia su país. Que haga cuentas.

No entendía antes lo del " manual del perfecto idiota lationamericano". Me parecía de mal gusto y pretendidamente clasista .

Esta Sra. es el perfecto ejemplo de manual.

No sé si alguna vez piensa lo que dice y lo analiza, porque chorradas como esas no las he escuchado ni entre los antisistema de Friedrichshain-Kreuzberg, Berlín. Y estos sí que son "modelnos,modelnos".



(/usuarios/perfiles/26218/Raulmanla.html)

#24 (#comment_24) Raulmanla (/usuarios/perfiles/26218/Raulmanla.html)

| 14/07/2016 - 18:18h

El espíritu de defensa de los derechos humanos y reivindicación social también hace necesario considerar que la Comunidad Hispanoamericana es un hecho histórico, cultural, social y antropológico conjunto de los pueblos y naciones españolas y americanas (inclusive parte USA) en el cual los lazos políticos, aunque ya soberanos, no colaboran más que para cubrir intereses económicos y desatender o rechazar las posibilidades y obligaciones éticas sociales de una comunidad humana real que ha obtenido y puede obtener mutuos y grandes beneficios.



(/usuarios/perfiles/94915/davoelesclavo.html)

#20 (#comment_20) davoelesclavo (/usuarios/perfiles/94915/davoelesclavo.html)

| 14/07/2016 - 15:05h

Que no falte el anticatalanismo, eh, no sea que Spian se rompa.



(/usuarios/perfiles/52112/jumilla.html)

#11 (#comment_11) **jumilla** (/usuarios/perfiles/52112/jumilla.html)

| 14/07/2016 - 11:17h

A propósito, muy recomendable "el mal samaritano", crítica razonada al onegeismo



(/usuarios/perfiles/54715/Nacito.html)

#21 (#comment_21) **Nacito** (/usuarios/perfiles/54715/Nacito.html)

| 14/07/2016 - 15:15h

Tengo una amiga médico que, tras aguantar durante once meses a los insufribles quejicas blancos europeos (de izquierdas y de derechas), está preparando la mochila para acudir a África con una oenegé, como hace en sus vacaciones desde hace muchos años. Acabo de enviarle esta entrevista para que espabile y deje de ser cómplice de la CIA.



(/usuarios/perfiles/82664/retruecano.html)

#23 (#comment_23) **retruecano** (/usuarios/perfiles/82664/retruecano.html)

| 14/07/2016 - 16:49h

Se dicen bastantes cosas de mucho calado y probablemente muy ciertas. Sin embargo, me parece que haría bastante mal lo que se entiende como "izquierda" en comprar el discurso de esta mujer en su totalidad. Muy especialmente en el caso de la libre circulación de personas. Es obvio que ella, como inmigrante, tiene una visión del asunto respetable y consecuente con su experiencia vital pero no por ello habría que convertirla en el universal a seguir. Es más, parece bastante contradictorio los tintes antiglobalización que rodean su discurso con la preconización posterior de la libre circulación de personas. Diferentes marcos de análisis sobre el comercio internacional llevan teorizando décadas sobre la indisoluble relación relación que hay entre libre circulación de capitales, personas, bienes y servicios. En muy resumidas cuentas, los efectos de cada una son muy similares a los del resto. Un país que se cierra completamente al comercio y al flujo de capitales y abre completamente fronteras a las personas podría experimentar cambios en la distribución de la renta nacional (generalmente, hacia mayores grados de desigualdad) similares a los ocurridos en contextos de liberalización comercial (incluso aunque a nivel agregado el país gane con estos cambios). Ejemplo: España. Durante el boom inmobiliario el país recibió grandes masas de población foránea y de capitales de Europa central que sirvieron para alimentar dicho boom. Resultado: el país creció, pero los salarios reales se estancaron y la desigualdad y la pobreza relativa crecieron. Puede que no sea una relación causa-efecto pero mal haría la izquierda y la población en general fingiendo que son fenómenos completamente desconectados. Y si esta mujer así lo cree o es una ignorante o el bienestar de las clases populares de su país de acogida le importa bastante menos que su situación personal. Obvio y legítimo, pero no por eso me parece un ejemplo a seguir y a escuchar por los progresistas españoles y europeos en general, aunque diga muchas cosas muy válidas.



(/usuarios/perfiles/93006/Samplerico.html)

#27 (#comment_27) **Samplerico** (/usuarios/perfiles/93006/Samplerico.html)

| 15/07/2016 - 10:50h

#2 @ #2 frigopie, estoy de acuerdo pero gracias al titular me he leído el artículo que me ha parecido muy interesante...



(/usuarios/perfiles/93006/Samplerico.html)

#28 (#comment_28) **Samplerico** (/usuarios/perfiles/93006/Samplerico.html)

| 15/07/2016 - 10:53h

#19 Si, pero es cómo con los críticos de Podemos, no es pragmático que ahora haya mucha oposición por la izquierda a Podemos, pero es de vital importancia que exista, la izquierda siempre tendrá estas contradicciones y confrontaciones "internas". Lo que he leído en el artículo me ha parecido muy interesante y creo que es absolutamente necesario que haya activistas con una visión más larga, ambiciosa, y humana. No puedes comprar la izquierda en Europa que muchas veces ni asiste a las manifestaciones o apoya las huelgas y la izquierda Latinoamericana que se juegan literalmente la vida en las calles...



(/usuarios/perfiles/86865/jacadorniga.html)

#5 (#comment_5) **jacadorniga** (/usuarios/perfiles/86865/jacadorniga.html)

| 14/07/2016 - 10:01h

Su posición es clarividente de la situación en la que viven los migrantes y las políticas de los partidos anti-sistema o de izquierdas pecan de no tener el enfoque claro. Porque sólo si partimos de lo COMÚN como principio político, social y económico, podremos enfocar a los seres humanos como iguales y concretos, no diferenciables a los blancos orgullosos de su humanismo y de su revolución industrial. No somos conscientes de que los seres humanos lo somos únicamente porque hablamos y nos comunicamos, y este principio filosófico debe ser la mirada que debemos desarrollar en nuestra comunicación con los otros seres humanos como nosotros. Porque los derechos humanos no son derechos para los blancos, los derechos son universales y los derechos de la UE son sólo derechos para la economía, la libertad individual, la libertad de mercancías, la libertad financiera y la libertad empresarial, esos no son mis derechos son los derechos neoliberales y estoy en la posición de lucha contra esos principios.

COLABORA

Nuestra independencia depende de ti. Necesitamos tu apoyo económico para poder hacer un periodismo riguroso y con valores sociales.